



トコボリ

CHARTERED JUNE 5th 1951

6

2017

主題

- クラブ(主題) "Give it a try!"  
「さあ、一緒にやってみよう!」 丹吾 礼 会長
- 国際(主題) "Our Future Begins Today"  
「私たちの未来は、今日から始まる」 ジョーン ウィルソン(カナダ)
- アジア(主題) "Respect Y's Movement"  
「ワイズ運動を尊重しよう」 トン ミン シャオ(台湾)
- 西日本区(主題) "Energizing Y's Men's Clubs with the Y's spirit!"  
「ワイズ魂で 更なるワイズの活性化を!」 岩本 悟(熊本にし)
- 中西部(主題) "Think globally, Act locally"  
「世界をみつめ、地域とあゆむ。」 西野 陽一(大阪高槻)

聖句

それだけではなく、患難をも喜んでいる。なぜなら、患難は忍耐を生み出し、忍耐は錬達を生み出し、錬達は希望を生み出すことを、知っているからである。そして、希望は失望に終ることはない。

ローマ人への手紙 第5章3~5節

会長を終えて

丹吾 礼

一年間、大阪土佐堀クラブの会長という、大役をさせていただき、ありがとうございました。今期は、"give it a try!"「さあ、一緒にやってみよう!」と掲げて、どうしてもやりたいことがありました。一つは、クラブの活動を大切にすること。合同例会を2回しました。クラブの違いを知る良い機会となり、土佐堀クラブの良さにも目を向けられるようになったと思います。もう一つは、YMCAとの関係を「よくわからないもの」から「支援したくなるもの」へと関係を変えていくこと。YMCAを支援することを「ワイズはYMCAを支援するところだから、お手伝いをしなければならない」という意識で行事に関われば、「してあげている」感覚が育ちかねません。趣旨に賛同したり、私も楽しいから一緒に活動しましょう、得意分野を出し合っで行事を作っていきましょうという関係が作っていただけるといいなと考えていました。数年かけて関わりを増やしてきた、YMCAインターナショナルスクールへの興味関心を持っていただけたら幸いです。勢いよくはじめてはみたものの、一年でできなかったこともあります。クラブのみなさんのやさしさを感じ、不具合に接するときは、だから65年も続いたのかと納得することもたびたびありました。どれだけ仲良くても、ポイントをおさえることは大切です。クラブのメンバー、メネットの皆さん、例会に来てくださる方々や、YMCAのみなさんのおかげで、活動できているのだと、感謝申し上げます。こんな会長をささえてくださり、ありがとうございました。

次期は福島会長です。もうすでに走っていますので、どうぞよろしく願いいたします。

6月 例会プログラム

<大阪YMCA国際教育のトレンド>

日時: 2017年6月20日(火) 18:30~20:20

会場: 大阪YMCA902号室

司会: 岩田 晋

担当: 3班(岡野・小島・水口・今村・岩田・福永)

- |               |          |
|---------------|----------|
| 1. 開会宣言       | 丹吾 礼 会長  |
| 2. ワイズソング     | — 同      |
| 3. ゲスト紹介      | 司 会 者    |
| 4. 聖句朗読・メッセージ | 北村 詔四 メン |
| 5. 食前感謝       | 水口 美里 メン |
| 6. 晚餐と歓談      | — 同      |
| 7. スピーチ       |          |

「大阪YMCA国際教育のトレンド」

OYIS スタッフ 小路 清一連絡主事

- |               |          |
|---------------|----------|
| 8. インフォメーション  | 岡野 泰和 書記 |
| 9. ファンドオークション | 岡野 泰和 メン |
| 10. YMCAニュース  | 小路清一連絡主事 |
| 11. 誕生日・結婚記念日 | 丹吾 礼 会長  |
| 12. ニコニコ      | 司 会 者    |
| 13. YMCAの歌    | — 同      |
| 14. 閉会宣言      | 丹吾 礼 会長  |

※オークションを開催しますので、皆様品物を持参ください

6月の強調テーマ< 評価・計画 >

「1年を振り返り、できた事はクラブをメンバーを自分を、大いに褒めて下さい。出来なかった事は、記録にまとめ次年度に活かしましょう!次年度役員の方は、綿密な計画を作りましょう!」

岩本 悟理事(熊本にしクラブ)

6月

## 5月例会報告

只野 未来

今月の例会は、岩田さんと縁のあった(?) オーストラリアから来られている六甲山YMCAスタッフのターニャ・ミシュラーさんにお越しいただきましてオーストラリアと日本の違いや大阪YMCAのグローバルプロジェクトについてお話していただきました。

やはり一番最初に思ったのは、さすがオーストラリア! 自然が多いなあ! でした。家の裏に野生の動物が来るなんて私の生活ではありえないことです。その他にも、ターニャさんがオーストラリアで

体験したこと、どのように働いていたのか、また日本に来てから学んだこと、色々な国からインターンが来ていておもしろいこと、本当にたくさんのお話をいただきました。どれも興味深いこととおもしろかったです。ターニャさんありがとうございました。また土佐堀ワイズへお越しくださいね!

また、ビジターに今井利子さんがいらっしやいました。オークションの品物も持参いただき盛り上がりました。今月も楽しい例会でした。



## 役員会報告

岩原 義則

日 時：2017年5月24日(水) 18:30~20:30

場 所：奥田ビル3階

出席者：岩田、岩原、岡野、奥田、工藤、小路、只野、丹吾、福島、水口

## 報告事項

- 5月例会 [5月23日(火) 18:30~20:30  
大阪YMCA902号室]  
プログラム「ここが違う! オーストラリアと日本」  
スピーカー：六甲山YMCAスタッフ  
ターニャ・ミシュラーさん
- 会計報告
- 地域奉仕環境事業「うなぎの森」 参加者：4名
- OYIS International Festival 参加者：7名
- 「今村一之メンを偲ぶ会」日程について協議



[Report]

## 韓国濟州発 三多クラブ例会報告です

3月例会は3月19日（日）盆栽庭園が美しい最終芸術院で開かれました。



↑楽しい食事のひと時が終わりました。



↑盆栽庭園散策です。



↑3月例会では直前会長の李ソクキワイズの  
群山旅行報告がありました。

4月例会は23日（日）濟州市のシャブシャブ専門店です  
4月講座は「インターネットによるパソコン汚染対策」の勉強会でした



濟州市西郊コンジアムの  
ツツジです  
(朴キュオクメネット提供) →



←三多クラブの親睦ゴルフ

[International]

## ハワイから ALOHA〜♪ 〜NAKAGAWA MASAYO のハワイ通信〜



先日、ショッピングモールの駐車場をフラフラと歩いていたら、突然後ろからプーッとクラクションを鳴らされました。びっくりして、振り返ってみると、どこから見ても日本人観光客と思われる中年カップルが、どこから見てもレンタカーと思われる車を運転していました。自分たちの車が通るので、通行人はどけ、ということだったんでしょうが、これはハワイではあまり起きないことなので、周りにいた人たちも驚いてました。ハワイのドライバーは、気がついて避けてくれるまで、根気強くトトロと通行人の後をついて行くでしょう。こちらでは、決してクラクションは鳴らさないのです。

「ハワイの車にはクラクションはついていない（嘘です）。」「クラクションを鳴らすのは、車検の時の年に一回だけ。」などと言われるくらい、鳴らしません。クラクションを鳴らすということは、あまりアロハな精神ではないと思われるからです。しかしそれでも運転中に激しくならずこともあります。それは、「何やっとなのじゃ！このアホンダラ！！」と、よほど怒り心頭のときなのです。

さて、日本とは違う運転マナーは他にもあるので、いくつかご紹介しましょう。ハイウェイなどの左側車線を走っていると、ゆっくりトトロと前を走っている車があります。

仕方がないので、右側から追い越しをかけて、ちらっと運転席を見ると助手席には日本語ガイドブックを持った若いカップル。気をつけてください。アメリカは左側が追い越し車線なのですよ。

交差点で、前の信号機が赤の場合でもハワイでは、右折ができます。これは日本の左折と同じですが、日本では信号がアオに変わらないと左折はできませんよね。もちろん、通行人や、左側から車が来ていないかをしっかり確認してからです。でも、右折をしなくてはならないという法律はありませんから、前の車が信号が変わるのをじっと守って動かなくても、後ろの車はクラクションなどをならしません。後ろにいる私は、イライラしながら待つばかりなのです。

大阪に比べて、ハワイは運転しやすいところだと思います。全く車の来ていなくて、通行人ゼロのところでも、ストップサインでは必ず止まる、車線変更のサインを出すと大抵すぐに入れてくれる、緊急車両が来ると一斉に一時停止して一生懸命に道路を空ける。ハワイでレンタカーをする機会があったら、日本と違うマナーや法規に気をつけながら、のんびりと運転を楽しんでください。

最後に、駐車場で私にクラクションを鳴らした観光客の方、これが私でよかった。サモアンのこわーいお兄さんだったら、ぶん殴られてますよ。



愛犬と愛車

[Osaka YMCA International School (OYIS)]

## OYIS PROFILE ⑪

## OYIS International Festival (学園祭) 2017

5月20日(土)、朝から快晴に恵まれ夏を思わせる程の気温の中、大阪 YMCA インターナショナルスクールの学園祭、International Festival が開催されました。OYIS のフェスティバルといえば、インド・韓国・アメリカ・イタリア・台湾・焼き鳥・焼きそばなど、毎年保護者の皆さんによる各国の料理や飲み物ブースが賑々しく出店されます。4年生のビジネスブースによるフاندレイズのための綿飴・スーパーボールすくいも大人気で、似顔絵コーナーのブースや中学生の化学実験、IHS (土佐堀のハイスクール) の生徒達による東ティモールのフェアトレード有機コーヒーやこれも有機栽培のアフリカのルイボスティー販売もありました。土佐堀ワイズ担当の各種パン販売も人気を博し、早くに売り切れてしまいました。

講堂内ではクラス単位・個人の生徒や保護者の皆さんの歌あり踊りありのパフォーマンスも終日実施されました。インド人のお母さんたちによる伝統舞踊やタヒチアンダンスのプロのママが率いるお母さん達のダンスは感動ものでした。全体の中でなんとと言っても一番の人気は、ポンプで空気を入れて大きくふくらましたふかふかのフィギュアの中で飛んだり跳ねたりできる乗り物で、昨年に続き土佐堀ワイズが OYIS の教員と一緒に担当しました。子どもたちが引きもせず並んで来て、ワイズメン達は大忙しとなりました。岩田・奥田・工藤・福島・岩原・丹吾・小路の各メン、炎天下お疲れさまでした。また、クラブからも支援金を頂き、本当にありがとうございました。

(文責: SK 生)



## [Report]

## ワイズの森づくり ウナギの森

工藤 義正

5月14日(日)、五月晴れの中、昨年に続き高槻市の神峯山寺で中西部の“ワイズの森づくり「ウナギの森」”植樹イベントが開催されました。今回、ワイズ関係は70名参加。土佐堀からは岩田、奥田、工藤、小路の4名が参加しました。またYMCAの子どもたち55名、日本語学校の留学生も6名、合計約130名。主催者の大阪府木材連合会関係からは、大阪府、高槻市の関係行政機関、国会議員の方など合わせ約70名、合計200名を超える参加者で盛大に挙行されました。10時から西野部長、清水誠治郎地域奉仕・環境事業主査の挨拶があり、また遠く、熊本から福島貴志事業主任も駆けつけてくださいました。植樹会場での開会セレモニーには府木連関係の方々と今回も「森は海の恋人」運動で有名な島山重篤氏がはるばる気仙沼から来ていただき、「すべての生命は森に生かされている」という環境保護のテーマを改めて実感しました。島平さん寄贈の中西部の幟をバス停から受付のある臨時駐車場までの道中のポイントに幟をセットと撤去するのが私の役割でしたが、センテニアルクラブの坂本メネットの応援もあり予定通り完了できました。

今回は運営準備がスムーズに行ったので、昨年できなかった植樹も出来ました。お昼休みに高槻クラブさんのパン菓子実演を真直に見た子供たちはすさまじい音で大興奮でした。昼食後、坂本メネットの環境クイズで楽しい時間を過ごしました。いつも植樹作業自体はあっという間に終わりますが、府木連や行政なども含め関係者の方々の見えないところでの準備や各ワイズの皆様にあらためて感謝いたします。



## 会長ボイス



今期も残すところ1か月、この連載も今回で最後です。先月はうなぎの森、中西部の行事も一つずつ片付いていっています。残すは、6月の西日本区大会、6月例会、中西部評議会。西日本区大会は現地集合現地解散になりますので、安全にお越しください。旅程も含めて大いに楽しみましょう。先月末、今村一之さんを偲ぶ会の打合せのため、今村さんが所属されている塚口教会に寄せていただきました。そこでは、常々語られていた外国への思い、青年への思いをお聞きすることになりました。時代に関わらず変わらないものもあります。特別メネットとして残ってくださいますので、お聞きして、今のクラブに取り入れられる言葉を残していきたいですね。

### ▽6月の予定

10~11日(土・日) 西日本区大会	ホテル日航熊本
20日(火) クラブ例会(18:30~)	大阪YMCA
27日(火) 第二例会・役員会(18:30~)	奥田事務所
27日(火) ブリテン委員会(19:30~)	奥田事務所

### ▽7月の予定

18日(火) クラブ例会(18:30~)	大阪YMCA
25日(火) 第二例会・役員会(18:30~)	奥田事務所
25日(火) ブリテン委員会(19:30~)	奥田事務所
21-23日(金-日) アジア太平洋地域大会	タイ・チェマイ

### <今月の題字写真> ポブキャット オオヤマネコ属

ポブキャットは、ヨーロッパオオヤマネコが進化したものと考えられています。オオヤマネコ属の中で最も小さいのがポブキャットです。体長:55~100cm 体高(肩まで):約50cm 体重:5kg~15kg 小さい個体だとイエネコとあまり変わりません。カナダ南部からメキシコ北東部の森林地帯に分布しています。身体はオオヤマネコ属の中では小さいですが、ガッシリとした体つきで、耳の飾り毛が他のオオヤマネコ属よりも短いのが特徴です。

神戸市立王子動物園にて (撮影・文 奥田時夫)

## YMCAニュース

### ■「大阪YMCA創立記念礼拝・Yボランティア研修会

日時…2017年6月3日(土)

午前9時45分~午後12時30分

場所…大阪YMCA会館 9階903号室

(大阪市西区土佐堀1-5-6)

第一部 大阪YMCA創立記念礼拝

【午前 9時45分~10時25分】

奨励 : 聖公会 川口基督教会 岩城 聰司祭

第二部 Yボランティア研修会

【午前10時30分~12時30分】

①基調講演 —ワイワイ学び、チツとも飽きない!—

「YMCA新時代の前に知っておきたい、ブランディングのABCD」

~全員参加で1日1人“Yファン”をつくるプロジェクト~

スターブランド株式会社共同経営者

小さな会社のブランド戦略コンサルタント 村尾 隆介氏

②今後のブランディングの進め方について

大阪YMCAブランディングタスク

懇親会 (お弁当) 901、904、101号

【午後12時30分~13時30分】

### ■第290回 早天祈禱会

日時…2017年6月16日金7:30~8:30

証し…飯沼 眞さん(大阪泉北ワイズメンズクラブ会員)

場所…大阪YMCA会館 10階チャペル

### ▽6月のお誕生日

4日 工藤 義正	5日 永井 忠雄
21日 水口 美里	29日 福島 節子

### ▽6月の結婚記念日

なし

### <編集後記>

5月6月と夏でもないのに暑い!暑い!と毎日ブツブツ言っています。これから梅雨にも入るのに生きていけるのか…。溶けそうだなあとと思います。

(只野 未来)

5月例会出席者数		5月例会出席率		B F	ニコニコ	TOS ファンド
メンバー	10名	会員例会出席者	11名	切手	5月分 5,915円	5月分 6,150円
広義・功労会員	1名	メーキャップ	1名	現金		今期累計 77,965円
メネット	2名	合計	12名			
コメント	0名	現会員数	15名			
ビジター・ゲスト	2名	出席率対象数	11名			
出席者合計	15名	出席率	73.33%	今期合計	31,760pt	今期合計 78,215円
						残高合計 1,304,531円